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朱樹豪基金成立捐百萬粵扶貧

香港文匯報訊 香港青年協會和香港城市大
學合辦為期6天，共兩期的「鑑證科學培訓計
劃」。逾100位高中生日前化身成為鑑證人員，
在模擬的罪案現場，運用所學的各種專業技術
蒐集證物，包括套取指紋、收集衣物纖維、測
試血液以及搜集可疑證物等，與其他組員一起
推理案情，將疑犯捉拿歸案。

吳麗琴:培養邏輯思維
香港青年協會創新科學中心單位主任吳麗琴

表示，「鑑證科學培訓計劃」自去年暑假首次
推出後深受學生歡迎，除了認識鑑證人員的日
常工作，更可以發揮和實踐科學知識，培養他
們的邏輯思維、觀察和分析能力。

林群聲:學習以證據推理

香港城市大學副校長（學生事務）林群聲教

授表示，是次活動希望幫助青年全人發展，提

高他們對科學的興趣，學習以證據作出邏輯推

理。城大生物及化學系副教授林漢華說，搜證

活動可以增加學生的學習樂趣，達到淺入深出

的成效，讓他們學習更多課外知識。

「鑑證科學培訓計劃」涵蓋基本鑑證科學理

論、罪案現場偵查、鑑證生物學、分析化學等

學科。學生在城大生物及化學系的教授指導

下，學習基本鑑證知識和各種搜證技巧，並於

大學實驗室分析藥物、纖維、血液及DNA，

根據實驗結果，推理犯案過程。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）

香港發明協會日前喜迎到會交流訪
問的韓國創意發明推廣協會的訪問
團一行，主要成員包括韓國創意發
明推廣協會創意課長李建煥、事務
處長金倫均以及韓國中小學的老師
20多人。該會會長張景豐與來賓進
行了親切交流，並分享了會員近年
來的多項傑出發明。張景豐指，韓
國來賓的到訪給予協會很大的信心
和鼓勵，希望雙方日後保持緊密的

交流合作。

張景豐:每年參加展覽贏信譽
會面中，張景豐向來賓介紹了

香港發明協會的成立和發展，指
協會成立14年來，致力提倡和鼓
勵發明，為香港乃至全世界的人
類作出貢獻。
他指出，現時協會已有會員500

多人，人才濟濟，來自社會各階
層包括大學教授、醫生、律師、

學生、家庭主婦等，每年都會參
加本地及國際展覽，展示最適合
世人需要的發明，在香港贏得信
譽同時也贏得世界的尊重。

韓辦各規模展覽關照香港
張景豐亦提到，香港發明家參

與國外的展覽，常會面對各項費
用的困難，韓國、日本則經常為
香港展商提供半價或免費，因為
相信香港發明家的發明。他舉例
說，韓國這10幾年來，無論各項
大小規模的展覽都會聯繫香港，
鼓勵香港發明家參展並提供優
惠，令人留下很好的印象。現時
香港發明家在世界各地包括東南
亞國家、澳門等地區參展，都會
帶同學生參加，為他們打下良好
的基礎和播下很好的種子。

林光湧劉世蒼曹鴻輝等出席
當日出席的發明協會副會長林

光湧、秘書長劉世蒼、會員曹鴻
輝和林信義等。

蘇拉威西錫江聯會訪開平
香港文匯報訊（記者 沈清麗）印尼

蘇拉威西錫江(香港)聯誼會會長張佑仲
日前率領一行10多人到訪開平，獲開
平市外僑局局長、僑聯主席馮立本親
切會見。雙方舉行座談會，就聯誼工
作開展了富有新意的交流，期望進一
步開創友好往來的新局面。

張佑仲邀市領導出席聯歡
座談會上，張佑仲介紹了聯誼會創會

以來的發展情況。他透露，聯誼會將於
今年10月28日在香港舉行成立5周年慶
典聯歡大會。他向馮立本遞交了邀請
函，盛情邀請該市和僑務部門領導出
席。他希望借此大會加強與家鄉的聯
繫，及讓眾多的新會員增進認識。
張佑仲還說，聯誼會將於10月30日

組織印尼華人和企業家等200多人的代
表團，到開平參觀考察和開展聯誼，
懇請家鄉僑務部門給予大力支持，並
協助安排代表團探親及經貿考察等活
動。他說，「今天回到自己的家鄉，
心情感到特別高興，真誠希望家鄉僑
務部門在適當時候組織回訪，開展多
層面的交流」。

馮立本:增進兩地交流合作
馮立本在座談會上說，是次有幸迎

來聯誼會的尊貴客人，真誠地希望聯
誼會繼續發揮橋樑紐帶作用，加強與
增進兩地的交流與合作。他對聯誼會
代表團將於10月到訪開平表示熱情歡
迎，並表示全力以赴積極支持和協助
該會舉辦5周年慶典聯歡大會。

香港文匯報訊（記者 熊曉芳、通訊員 蘇玉軍 西安報道）由李嘉
誠基金會救助的患高度惡性視網膜母細胞瘤的4歲雲南女孩賈萬燕
昨日康復出院。在第四軍醫大學口腔醫院舉行的歡送儀式上，小萬
燕十分開心，不時地大笑和做鬼臉。

趙銥民:安裝義眼面容正常
據第四軍醫大學副校長、口腔醫院院長趙銥民介紹，醫院對小萬

燕的治療非常成功，術後進行了詳細全身檢查，沒有發現惡性腫瘤
轉移。不僅完整地為小萬燕切除了腫瘤，還採用最先進的智能仿真
技術為她製作和安裝了義眼，讓她有了可為社會接受的正常面容。
醫院將對小萬燕追蹤隨訪，定期體檢，半年後將首次複查。此外，
還將對她的義眼定期更新修復，一直持續到18歲。

李玉光:考慮救助腦癱患者
李嘉誠基金會代表李玉光也專程從北京趕來。他表示，小萬燕是

李嘉誠基金會「貧困家庭頜面缺損患者醫療資助計劃」項目首個資
助對象，該項目為西部地區為主的內地貧困家庭頜面缺損患者提供
免費治療，西安第四軍醫大學口腔醫院是該項目唯一承辦醫院。據
介紹，「重生行動」是李嘉誠基金會與民政部合作開展的全國性大
型公益項目，免費救治全國貧困家庭唇顎裂患者，「貧困家庭頜面
缺損患者醫療資助計劃」是其增設項目，下一步還將考慮增設對腦
癱患者的救助。

組北京香港西安專家會診
今年4月初，4歲女孩賈萬燕左眼內的一個肉瘤長到了6、7厘米長，僅僅2個月

時間，她的左臉已完全被腫瘤遮住，眼眶內還不斷有血水湧出。但因家裡經濟
困難，父母只有眼睜睜地看㠥女兒受罪。李嘉誠在一網站上得知賈萬燕的病情
後決定出資救助這名小女孩，請全國最好的醫生為她治療。他立即安排李嘉誠
基金會的相關人員盡快尋找這個小女孩。基金會順利找到小萬燕，並組織來自
北京、香港、西安等地專家為她會診，初步診斷為疑似視網膜母細胞瘤病。隨
後將小萬燕與家人接到西安第四軍醫大學口腔醫院進行手術。
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現時調解發展被視為國際新趨勢，袁國
強說，不論英國、澳洲、新西蘭、美

國等國家，傾向採取仲裁或調解取代法庭打
官司模式，以過程保密及自願的前提，處理
事商業爭議糾紛，目前很多律師樓亦已將訴
訟部門改成「爭議解決部門」，「當然調解
非萬應萬靈，但不再單停留輸贏層面」。

調解助確保商業關係
針對商業層面，袁國強以香港企業與外國

供應商就貨品供應合約糾紛為例，指出調解
有助確保雙方商業關係。他續指，當時國際
貨品價格大幅下跌，外國供應商控告香港買
家無履行合約，最終透過調解雙方同意以相

對較平價格履行原先合約，並將原訂貨品數
量減半，同時重新擬定新合約，以略高價錢
購買其他貨品，確保雙方商業關係。袁國強
強調，立法會早前正式通過《調解條例草
案》，說明在國際發展中走前一步。
展望未來工作大計，袁國強認同，粵港合

作、前海發展等需要積極向前發展，為此，
近日先後與律師會、大律師公會會晤，聆聽
他們對前海的專業意見，更會親自到前海考
察情況，並與相關官員作初步會面。他坦
言，任內會積極開拓法律業界在內地的發
展，除了內地的法例特別規定外，會推動內
地企業採用香港法律，以處理合同及商貿關
係，深信有利香港服務業發展，同時有利內

地商業與國際接軌。

陳幼南:法治乃金融中心基石

香港潮州商會會長陳幼南致辭時說，香港

在《基本法》所定的「一國兩制」原則下，

享有獨立的司法權和終審權，成為國家內一

個普通法司法管轄區，相信法治是社會的核

心價值，更是香港作為國際金融中心賴以成

功的基石。他續指，袁國強擔當維護香港法

律制度的重要角色，更是提升香港作為區域

性法律服務地位的代表，他自上任以來，積

極聆聽市民訴求，積極面對社會意見，給予

他們留下了極佳印象，同時令他們對香港繼

續保持「一國兩制」、取得更大發展深具信

心，祝願袁國強在律政事務上取得更大成

就。

韓淑霞蔡衍濤莊學山等出席

參與午餐會的還包括：中聯辦青年工作部

部長韓淑霞，以及眾潮州商會領導首長及嘉

賓，包括蔡衍濤、莊學山、許學之、陳偉

南、陳光明、張成雄、陳捷貴、周卓如、施

榮忻、楊華勇、陳德寧、章曼琪、黃仰芳、

林月萍、胡炎松、葉振南、盧金榜、陳沛

良、顏明潤、黃楚恆、侯軍、林凱章等。

香港文匯報訊（記者 李望賢，實習記者

虎靜、柯眉美 深圳報道）為紀念觀瀾湖集
團創始人朱樹豪博士，以其名字命名的「朱
樹豪紀念慈善基金會」（基金會）日前在深
圳觀瀾湖酒店成立。基金會同時宣布將捐資
100萬元支持廣東省第三個「廣東扶貧濟困
日」。

觀瀾湖發起 深圳註冊成立
「朱樹豪紀念慈善基金會」是由觀瀾湖集

團發起成立，在深圳市民政局註冊成立的非
公募、深圳市首家以家族名義成立的基金
會。多年來，愛國人士、香港實業家朱樹豪
同觀瀾湖集團積極參與社會公益慈善事業，
各類捐款總額已超過5億元。此次捐款為該
基金會第一筆善款。

朱鼎鍵:扶貧資助科教文化
朱樹豪長子、觀瀾湖集團主席兼行政總裁

朱鼎鍵表示，將來基金會的收入來源主要是
觀瀾湖集團，同時也以向社會募捐的形式集
資。基金主要用於救助貧困人群、資助科

學、文化、教育事業及提升國家軟實力，關
愛、扶助社會困難群體及對重大突發性自然
災害的緊急援助。

緬懷亡父延惠澤社會理想
朱鼎鍵表示，家父生前積極參與公益慈善

事業，用他的一生踐行了「取之社會，回報
社會」的奉獻精神。
他指出：「基金會選擇在8月8日成立，是

我們對爸爸離開一周年最好的緬懷與紀念。
觀瀾湖集團、我們兄弟姐妹將延續他心懷家
園、惠澤社會的個人理想。」

潮商青委會演講倡拓內地市場 今赴前海考察
袁國強：調解代訴訟成趨勢

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為迎接新時代新時勢，香港潮州商會青年委

員會昨日假香格里拉酒店舉行午餐演講會，邀得律政司司長袁國強親臨發表

主題演講，詳述調解最新發展趨勢，表明任內會積極為法律專業開拓內地市

場。袁國強說，環顧世界具規模的司法管轄區，傾向採納仲裁或調解等模

式，靈活處理商業糾紛，最重要是有效確保原有的商業關係，業界數日前更

簽署成立統一調解資格的非牟利團體公司，預料年底開始正式開始運作。展

望未來，袁國強認同粵港合作、前海發展要積極向前發展，今日將往前海體

察情況。

■印尼蘇拉威西錫江(香港)聯誼會代表與開平市領導合照。

■學生在「鑑證科學培訓計劃」活動上合照留念。

■香港潮州商會青年委員會

首長合照留念。 梁祖彝攝

■康復後的小萬燕十分開心。 香港文匯報記者熊曉芳 攝

■袁國強表示前海發展重

要。

香港文匯報記者梁祖彝攝

■朱樹豪紀

念慈善基金

會 代 表 向

「廣東扶貧

濟困日」捐

款 1 0 0 萬

元。

香港文匯報

記者

虎靜攝

■張景豐(前排左四)與到訪的韓國嘉賓合照。 香港文匯報記者劉國權攝


